
COMITATO PROVINCIALE F.I.S.E. TRENTINO
* * *

Verbale Comitato d.d. 21.01.2022
* * *

A seguito di convocazione inviata a tutti i componenti, il giorno giovedì 21 gennaio 2022
alle ore 20.00 in diretta streaming si è riunito il Comitato FISE Trentino per discutere il
seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale precedente d.d. 09.12.2021
2. Comunicazione del Presidente – subentro nuovo rappresentante dei cavalieri
3. Annullamento cena del cavaliere e premiazioni stagione 2021
4. Nomina/conferma Incarichi e Referenti di Disciplina/Attività Stagione 2022
5. Programmazione attività sportiva 2022
6. Formazione 2022 (Stage di crescita, Unità didattiche, clinic, ecc.)
7. Varie ed eventuali

Alle ore 20.00 sono presenti:
 il Presidente Martino Bridi
 i  Consiglieri:  Ernesta  Frigo,  Giorgia  di  Renzo,  Giovanna  Bezzi,  Loredana  Ducati,

Massimo Caumo, Romano Niccolini, Vittorio Cavalieri ed il revisore dei conti Roberto
Romanese

Assenti giustificati: Luca Chemolli, Luca Zeni e Maurizio Ferrarol
Assenti ingiustificati:-

* * *
1. Approvazione verbale riunione del 09 dicembre 2021

Il Presidente da lettura del verbale della seduta del consiglio del 09 dicembre 2022.
Non  essendoci  controindicazioni  da  parte  di  nessun  Consigliere,  si  procede
all'approvazione del verbale.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
2. Comunicazioni del Presidente – subentro nuovo rappresentante cavalieri

Il  Presidente comunica che a valle delle dimissioni del rappresentante dei cavalieri
Francesca Bortolini dello scorso 10.12.2021 (Vedi Allegato n. 01) per motivi personali
subito inoltrate in federazione: con nota del Segretario Generale d.d. 14.12.2021 prot.
n.  06931  (Vedi  Allegato  n.  02)  è  stato  confermato  il  subentro  in  consiglio  come
rappresentante  dei  cavalieri  della  prima non eletta  delle  ultime  elezioni  Giorgia  di
Renzo a cui  si  da il  benvenuto in  consiglio  ed a cui  si  augura buon lavoro per  il
prossimo triennio.
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
3. Annullamento cena del cavaliere e premiazioni stagione 2021

Il Presidente comunica che a causa dell'emergenza sanitaria che in questo momento
sta raggiungendo un picco con notevole aumento dei positivi, di comune accordo con i
consiglieri  è stata presa la triste ma necessaria decisione di  annullare la cena del
cavaliere prevista per il giorno 22 gennaio in cui si sarebbero dovuti premiare i nostri
atleti che ben si sono distinti nella stagione 2021 nelle varie discipline.
Dopo ampia discussione si decide di rimanere in attesa degli sviluppi dell'emergenza
sanitaria  e  di  valutare  una  sua  riproposizione  in  primavera:  se  ciò  per  motivi
organizzativi  dei  centri  non  fosse  possibile  il  Presidente  si  prende  l'incarico  con  i
consiglieri di riferimento delle varie discipline di procedere con delle premiazioni ridotte
presso i circoli dividendo le premiazioni per discipline o per circolo.
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *



4. Nomina/conferma Incarichi e Referenti di Disciplina/Attività Stagione 2022
Il Presidente comunica che, a valle delle comunicazioni inviate ai vari consiglieri, si
rende necessario riconfermare gli incarichi relativi alle figure di riferimento per le varie
discipline per  la  stagione 2022. Come per  gli  anni  precedenti,  è  stato  richiesto di
individuare per  ogni  settore una singola persona di  riferimento,  la  quale potrà  poi
organizzarsi con la collaborazione di altri  consiglieri o di tecnici esterni in modo da
poter seguire l'attività della propria disciplina nel corso della stagione.
Si riepiloga la griglia dei responsabili dei vari settori individuati per il 2022.
DIPARTIMENTO PROMOZIONE E SVILUPPO AGONISMO
 Referente regionale: Ernesta Frigo (Consigliere)
DISCIPLINE OLIMPICHE
 Referente settore: Vittorio Cavalieri (consigliere)
 Salto ostacoli (cavalli e pony) Vittorio Cavalieri
 Progetto Sport: Massimo Caumo (Vice Presidente)
 Completo e dressage: Loredana Ferrari (Tecnico esterno)
 Ufficiali di gara: Vania Lonardi (Giudice s.o. - ref.ufficiali di gara Veneto)
 Training giovani cavalli: Vittorio Cavalieri (Consigliere)
 Progetto scuole di equitazione: Ernesta Frigo (Consigliere)
 IAA-AAA: Loredana Ducati (Consigliere)
CLUB/PONY
 Referente unico settore: Sonia Marai (Tecnico Federale)
REINING
 Referente unico settore: Luca Chemolli (Consigliere)
DISCIPLINE NON OLIMPICHE
 Referente settore: Martino Bridi (Presidente)
 Equitazione di campagna ed attacchi: Giovanna Bezzi (Consigliere)
 Endurance: Silvia Maria Garatti e Faliero Tomasi (Tecnici Esterni)
FORMAZIONE
 Referente unico settore: Loredana Ducati (Consigliere)
DISCIPLINE NON PRATICATE
 HORSEBALL/POLO/VOLTEGGIO
Per quanto attiene il progetto scuole di equitazione, il Presidente comunica che nel
2021 ha ottenuto il  riconoscimento quale Scuola di  Equitazioni  il  Circolo Ippico La
Roccia A.s.d.: si spera che nel corso della prossima stagione il numero di circoli che si
possano fregiare di tale riconoscimento possa aumentare.
Il Presidente nell'augurare un buon lavoro per il 2022, ricorda ancora una volta a tutti
che l'accettazione dell'incarico comporta un impegno non da poco per sviluppare i
programmi e le attività della disciplina che dovranno essere di volta in volta discusse
dal  comitato  e  dallo  stesso  poi  valutate  ed  eventualmente  approvate  e  ratificate:
eventuali decisioni prese durante incontri e/o riunioni dei vari settori dovranno essere
riportate al Consiglio e da queste approvate e ratificate.
Ai  referenti  saranno  inoltrate  da  parte  della  segretaria  del  Comitato  tutte  le
mail/comunicazioni che perverranno dagli uffici federali o dagli enti locali e sarà loro
compito darne la massima divulgazione nel caso fossero comunicazioni di interesse
per i nostri circoli e/o istruttori/tecnici e/o tesserati.
Il Presidente, chiede, per quanto già non proposto al Consiglio, di predisporre a breve
per i vari ambiti un programma delle attività previste per la stagione 2022 da anticipare
allo stesso ed illustrarle possibilmente entro il prossimo consiglio da tenersi entro la
fine di febbraio.
Il Consiglio approva all’unanimità.

* * *



5. Programmazione attività sportiva 2022
Il  Presidente  chiede  ai  vari  consiglieri  di  predisporre  per  il  prossimo  consiglio  la
programmazione delle attività sportive delle varie discipline per la corrente stagione.
Ad oggi per la stagione 2022 si prevede in linea di massima la conferma e la crescita
del  concorso  di  Salto  Ostacoli  organizzato  dall'Associazione  Amici  del  Cavallo  a
Castelnuovo a fine agosto, concorso anche quest'anno di 3 giorni e sempre valida
come tappa del Brenner Tour: inoltre si prevederà al suo suo interno la tappa finale
provinciale del Progetto Sport valida come tappa finale di qualificazione per i binomi a
Fiera Verona. Il programma del Brenner Tour prevede per quest'anno 4 tappe, la prima
a Caselle di Sommacampagna (Vr) a metà maggio, seguita a fine luglio dalla tappa in
Alto Adige a Prati di Vizze (Bz), la tappa locale di Castelnuovo (Tn) a fine agosto e la
tappa conclusiva a Caselle di Sommacampagna (Vr) a metà settembre.
A tal proposito il Presidente Comunica che è arrivata una richiesta di contributo da
parte degli organizzatori del Brenner Tour per la promozione e pubblicizzazione delle
gare sui social e sul sito internet: dopo ampia discussione che ha messo in luce anche
le  difficoltà  di  promuovere  un  circuito  che  secondo  alcuni  non  ha  molto  appeal,
considerando  che  tale  promozione  potrebbe  rendere  maggiormente  appetibile  il
concorso di Castelnuovo con una sua ulteriore crescita, si da mandato al Presidente di
valutare  unitamente  al  Presidente  dell'Alto  Adige  la  possibilità  di  riconoscere  un
contributo che sarò in caso deliberato nel prossimo consiglio.
La stessa Associazione ha dato disponibilità ad organizzare presso le proprie strutture
anche  i  campionati  regionali  di  dressage  in  modo  da  ammortizzare  le  consistenti
spese di noleggio dei box e di rendere meno impegnativa dal punto di vista economico
l'organizzazione di detti concorsi.
La collaborazione con il  nuovo comitato Alto Adige prosegue inoltre anche in altre
discipline con l'organizzazione da parte dell'A.R.T.A., associazione che ha confermato
l'affiliazione al Comitato Alto Adige, del campionato regionale di Reining a tappe con
eventi che si terranno anche quest'anno tutti presso l'Alps Coliseum di Egna (Bz).
Il Presidente comunica invece che su indicazione dei nuovi referenti della disciplina
dell'Endurance sarà confermato anche per il 2022 la collaborazione con il Veneto ed Il
Friuli Venezia Giulia confermando il Trofeo Endurance Triveneto Alpe Adria 2022 con
la prima tappa che si  terrà ai  primi di  marzo presso le strutture del Circolo Ippico
Tagliamento a San Vito al Tagliamento (Pn): entro il prossimo consiglio sarà inoltrato al
comitato il nuovo regolamento del trofeo in fase di definizione in funzione del nuovo
regolamento nazionale che dovrebbe essere pubblicato a giorni sul sito federale.
Sempre per il settore Endurance è stato proposto dai nuovi referenti di organizzare
una tappa del Trofeo Interregionale nel mese di luglio in una nuova location in Val di
Non: si rimane in attesa della bozza del programma.
Per  quanto  attiene  il  settore  ludico  il  Presidente  comunica  che  a  breve  sarà
organizzata una riunione con il tecnico  Sonia Maria e i tecnici del settore al fine di
definire  i  programmi  della  stagione  che  si  spera  possano  concludersi  con  la
partecipazione di una nostra rappresentativa alle ponyadi di settembre: in particolare
si pensa di riproporre il progetto sviluppato negli anni 2018/2019/2020 e poi in parte
interrotto a causa dell'emergenza sanitaria tutt'ora in atto con l'organizzazione di stage
mirati presso i circoli al fine di implementare le competenze dei binomi e dei tecnici del
settore ludico (specialità del Club, ID e Jump S.O.).
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
6. Formazione 2022 (Stage di crescita, Unità didattiche, clinic, ecc.)

Il Presidente comunica che è stato pubblicato sul sito e sui profili social del Comitato
l'avviso per l'organizzazione nei prossimi mesi di  febbraio/marzo della parte teorica
dell'Unità Didattica n. 1, già proposta nel 2021, viste le richieste pervenute: questa



sarà attivata esclusivamente  al  raggiungimento del  numero minimo di  10 iscritti  in
modo da coprire almeno in parte i costi di organizzazione della stessa.
Il Presidente comunica inoltre che, visti gli ottimi risultati che hanno portato nel 2021
con la partecipazione della squadra di salto ostacoli alla Coppa delle Regioni Under 21
di  Fiera  Verona  con  un  bronzo  individuale,  è  intenzione  di  riconfermare
l'organizzazione degli  stage di  crescita  con  l'istruttore federale di  3°  livello  Giorgio
Masiero, che ha già dato la sua disponibilità.
Detti stages, come già in precedenza, si svolgeranno su due centri al fine di dare la
possibilità ad un numero maggiore di tesserati di parteciparvi. L'onere del tecnico sarà
a carico del comitato in quanto lo stage sarà completamente gratuito per gli junior e gli
young-rider (tesserati fino a 21 anni) mentre per i senior che intendono parteciparvi si
prevede un costo forfettario di partecipazione pari a 40,00 Euro/giornata.
Saranno  a  carico  dei  partecipanti  gli  eventuali  costi  di  scuderizzazione dei  cavalli
presso i circoli ospitanti.
Come  prima  seduta  (Vedi  Allegato  n.  02)  si  prevedono  per  la  prima  giornata
L'Associazione Amici del Cavallo A.S.D. di Castelnuovo e per la seconda giornata il
Circolo Ippico San Giorgio A.S.D. di Arco, che hanno già dato disponibilità ad ospitarli.
Sarà inoltre riconosciuto un contributo ai  circoli  ospitanti  per il  fermo attività,  come
peraltro già previsto per le varie attività svolte sul territorio.
Si prevede un massimo di 20 iscritti per stage (minimo 10 per giornata), con iscrizioni
da confermare mediante mail al comitato: saranno presi in considerazione le iscrizioni
in ordine cronologico di arrivo, indipendentemente dal circolo di provenienza.
Si stima che per l'organizzazione di detti stages i costi a carico del comitato saranno
pari a circa Euro 3.500,00.- di cui Euro 2.600,00.- quali oneri per il rimborso diaria,
spese e vitto del docente oltre ad Euro 150,00.- a giornata quale contributo ai centri
ospitanti  per  la  messa a  disposizione delle  loro  strutture  ed il  conseguente  fermo
attività.
Il  Presidente sollecita  i  vari  Referenti  di  disciplina ad attivarsi  al  fine di  sviluppare
l'attività sul territorio e per organizzare clinic/stages di equitazione delle varie discipline
(reining,  endurance,  ecc.)  al  fine  di  promuovere  l'equitazione  a  360°,  nonché  per
l'organizzazione di un corso di aggiornamento mantenimento annuale ai sensi dell'art.
117.1.  del  Libro  I  della  Formazione.  A tal  Proposito  i  Consiglieri  Ducati  e  Bezzi
comunicano  che  stanno  predisponendo  una  bozza  di  programma  per  il  corso  di
aggiornamento, da effettuarsi on line, che ricalcherà in linea di massima quanto già
organizzato a livello centrale dal Dipartimento Formazione con oggetto “Insegnano ad
insegnare” da organizzarsi in collaborazione con i docenti della Scuola dello Sport del
Coni Locale.
In  linea  come  per  le  passate  stagioni  detti  stage  saranno  finanziati  dal  Comitato
riconoscendo un contributo forfettario per evento alle associazioni organizzatrici sulla
base dei programmi predisposti ed approvati dal Comitato.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di spesa n. 01/2022 d.d. 21.01.2022.

* * *
7. Varie ed eventuali

Nessuna
* * *

Essendo terminato l'esame dei punti all'ordine del giorno e non chiedendo nessuno altro la
parola si chiude la seduta del Consiglio alle ore 20.30.

* * *
firmato firmato

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO
Martino Bridi Giovanna Bezzi


